

RESUMEN DE PONENCIAS-SESION DE TRABAJO 1

Como colofón a la sesión, que no me cabe duda debo calificar de muy interesante una vez oídas las ponencias, me van a permitir que brevemente realice unas anotaciones sobre alguna de las ideas expuestas, que aún viniendo de zonas geográficas diferentes, mantienen planteamientos comunes.

Norbert Hauser, vicepresidente del Tribunal de Cuentas Federal de Alemania, nos ha planteado claramente la evolución de la administración pública hacia modelos de gestión y rendición de cuentas más “de mercado”, lo que conlleva una evolución paralela de los Organos de Control. Afirmando que su función debe aproximarse a la de un asesor empresarial.

Daniel Lamarque, Presidenta de la Cámara Regional de Cuentas de Alta Normandía, reflexionando sobre esta misma evolución, concluye sobre la importancia de la “cultura del rendimiento” que obliga a los Organos de Control, a su aplicación tanto en la realización de los controles como en nuestra propia organización.

Robert W. Black, Auditor General de Escocia, nos ha transmitido su experiencia en el análisis de rendimiento al servicio del Parlamento escocés. Yo destacaría dos aspectos de la ponencia que nos ha presentado: la organización del personal en grupos de especialistas por áreas y el trabajo conjunto con inspectores y organizaciones relacionadas con los campos analizados.

Esta misma idea de evolución hacia el control del rendimiento, se corrobora en las palabras de Daryl Wilson, Auditor General de New Brunswick en Canadá, haciendo énfasis en la importancia, para la administración y el administrado, de realizar mediciones en términos de resultados y objetivos, lo que da lugar a la realización de informes no financieros, sobre los cuales nos ha transmitido un ejemplo de sus experiencias.

Las cuestiones planteadas a los ponentes ponen de manifiesto la inquietud de los componentes de los distintos organos de control aquí presentes sobre los planteamientos realizados y sobre la evolución del trabajo de fiscalización en una sociedad cambiante que pone nuevos retos a nuestro trabajo.

Hemos de agradecer a los ponentes la claridad de sus exposiciones y la transmisión de sus experiencias de las cuales hemos tomado buena nota. Evidentemente sus planteamientos tienen que formar parte de la estrategia a seguir por nuestras instituciones tanto en la gestión como en el control, para poder seguir hablando de una administración pública eficiente y volcada en el servicio al ciudadano garantizando la transparencia.

Muchas gracias de nuevo.